

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el...

10 Céntimos Año VI.—Núm. 1.322

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Jueves, 26 de abril de 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

Relación entre la cuestión de los autobuses y la de los tranvías

Hemos dejado sentado que el Sr. Fernández de Heredia, autor de la propuesta de que se considere rescindido el contrato entre el Ayuntamiento y la Compañía concesionaria del servicio de autobuses, se incaute de la fianza y anuncie nuevo concurso para la concesión del servicio, se ajusta en un todo a los términos de la concesión.

La rescisión y la incautación de la fianza son derechos del Ayuntamiento previstos en la escritura. Se han producido los hechos que pueden dar lugar a estas decisiones municipales. Es indudable que sí. El incumplimiento del contrato por suspensión indefinida del servicio — prolongada ya durante dos años — se ha producido. Por tanto, el Municipio tiene el derecho a rescindir y a incautarse de la fianza. Y tiene el deber, en defensa de los intereses de la Corporación confiados, de proceder a la formación de un nuevo pliego de condiciones y anuncio del oportuno concurso — o suabasta — para que la interrupción de un servicio tan necesario para el vecindario, tan bien acogido por él y que en modo tan directo contribuyó al abaratamiento de las tarifas de transporte urbano.

Resulta notoria la oportunidad de acometer la resolución de este problema. La Compañía concesionaria del servicio quebró. Entre sus principales acreedores figuran entidades íntimamente ligadas a Empresas de transporte urbano, como la de tranvías. ¿No es lógico suponer que la situación actual no ha de prolongarse en beneficio de dichas Empresas? A evitar esto tiende, sin duda, la propuesta del nombrado edil.

Pero existe, además, otra razón. Los

concejales que intervinieron en la concesión del servicio habían previsto la contingencia de que la Compañía de Autobuses uniera su negocio al de otra u otras Empresas de tracción urbana. En evitación de que esto se hiciera, por sorpresa se incluyó una base en virtud de la cual se imponía a la Empresa la obligación de dar cuenta al Ayuntamiento, antes de efectuar esta fusión de actividades, para que la Corporación municipal autorizara o no dicha fusión.

Esta previsión, orientada en el sentido de evitar la formación de un "trust" del transporte urbano — ya que no ha podido impedir la unión que de un modo más o menos claro existe entre las Empresas del Gas, Electricidad y Tranvías —, estaba indicada por la conveniencia de no suprimir una competencia favorable para el vecindario.

Pues bien; todas estas previsiones quedarán de hecho como si no hubieran existido, si el Municipio no interviene rápidamente, en el sentido indicado por el señor Fernández de Heredia.

Y además, consentirá un incumplimiento de contrato perjudicial para el vecindario y perderá la fianza a que tiene un derecho incontestable.

Son todas estas razones y motivos, suficientes a justificar la aprobación de la referida propuesta.

No resulte también, en este asunto, que se consienta una situación que perjudica a Madrid en muchos millares de duros al año.

Todos los que por la elevación "de hecho" de las tarifas, se benefician los Tranvías y el "Metro".

la reforma total del Alcázar y el embellecimiento de los jardines estén completamente terminadas para la fecha en que ha de inaugurarse la Exposición, pues parece que existe el propósito de que el Palacio se abra para que pueda ser visitado, en aquella parte que no ocupen los Soberanos, por los turistas extranjeros.

Otras noticias. — El peligro de las armas de fuego. — Estudiantes italianos — Marconi en Sevilla

SEVILLA, 26. — En uno de los cuartos de la casa número 2 de la calle de la Sorda, y en ocasión que el inquilino Francisco Rodríguez, de diez y ocho años de edad, trasladaba a otro lugar las ropas que guardaba en un armario, encontró una pistola, con la que, jugando, trató de asustar a la niña de diez años María Guillemon, que presenciaba la operación de desalojamiento del inmueble.

Inopinadamente, el arma se disparó, y el proyectil causó a la criatura una grave herida en el pecho.

— En el correo procedente de Madrid han llegado a esta capital numerosos escolares, alumnos del Instituto Agronómico de Bolonia, acompañados de varios profesores.

Durante el día se han dedicado a visitar los monumentos notables que la ciudad encierra y algunos cortijos de los alrededores.

— A bordo de su yate "Electra", ha llegado a este puerto el insigne inventor italiano Guillermo Marconi, acompañado de su esposa. Los ilustres huéspedes se proponen permanecer en esta capital varios días.

Casa Real

En el rápido de Asturias llegó anoche a Madrid S. A. el infante D. Jaime, acompañado del conde del Grove, profesor señor Salazar, marqués de Someruelo y conde de Cienfuegos.

Su Alteza, al llegar a Palacio, tuvo ocasión de saludar a su augusto padre, que se disponía en aquellos momentos para emprender su viaje a Sevilla, y le comunicó las gratísimas impresiones que traía de su excursión por Asturias.

En el expreso de Andalucía marchó anoche a Sevilla S. M. el Rey, acompañado de su mayordomo mayor, duque de Miranda; caballero mayor, conde de Maceda; marqués de Villavieja, condes de la Maza y de Penaranda; inspector general de los Reales Palacios, D. Luis de Asúa, y subdirector de Madrid, Zaragoza y Alicante, D. Manuel María Arrillaga.

Los Reyes, con sus augustas hijas, regresarán a Madrid el 6 de mayo próximo.

Italia tiene 41 millones y medio de habitantes

ROMA, 26. — Según las últimas estadísticas oficiales, la población de Italia a fines de 1927 ascendía a 41.532.000 habitantes, lo que significa un aumento de cerca de tres millones, con relación al último censo de 1920.

Firma del Rey

GRACIA Y JUSTICIA

Nombrando magistrado de la Audiencia Territorial de Cáceres a don Tomás Mendigutia Morales y a don Julian San Juan y Cava.

Idem. Presidente de la Audiencia provincial de Huelva, a D. Manuel Meva Chaix.

Idem. de la de Málaga a D. Enrique de la Blanca y González.

Idem. Magistrado de la Audiencia Territorial de Albacete a don Arcadio Conde.

Idem. de la de Cádiz a don Juan Ríos.

Idem. de la de Pamplona a D. Luis Vacas.

El Arzobispo de Toledo llega a Tarbes

TARBES (Altos Pirineos), 26. — Monseñor Segura, arzobispo de Toledo y Primado de España, ha llegado a esta ciudad, visitando el gran seminario. Monseñor Poirier, Obispo de Tarbes y Lourdes, ha puesto a disposición del Prelado español varias habitaciones del Palacio episcopal.

Un rasgo heroico

CIUDAD REAL, 26. — En los alrededores del Campo de Criptana se hallaban jugando junto a un aljibe los niños Luis y Lucas Angil, de año y medio dos de edad, respectivamente. Las criaturas se acercaron demasiado al brocal del pozo y cayeron al fondo.

El suceso fué presenciado por el industrial don Federico Cama, que con grave riesgo de perecer ahogado se arrojó al aljibe, y tras no pocos esfuerzos consiguió salvar a las criaturas.

El rasgo del heroico salvador ha sido elogiadísimo. Se piensa solicitar para él una recompensa.

Noticias de Marruecos

Reunión del Somatén de Ceuta
CEUTA, 26. — Se han reunido, bajo la presidencia del general Millán Astray, los elementos que componen el Somatén armado de la localidad. Se tomaron importantes acuerdos respecto a la organización y fomento de la patriótica institución.

Traslado de los restos del comandante La Guardia

CEUTA, 26. — En la posición Rauda Norte han sido exhumados los restos del comandante de Infantería don Alejandro Laguardia Ruiz de Robledo, que murió, defendiendo aquella posición, el 12 de julio de 1919. Los restos se trajeron a Melilla, siendo inhumados en el cementerio de Santa Catalina. Asistieron las autoridades y los compañeros del finado.

Festival literario

CEUTA, 26. — En el Colegio de los Agustinos, y para conmemorar el Santo Patrón, se celebró un festival literario-musical, asistiendo las autoridades y distinguida concurrencia.

La guerra en China

Miles de personas asesinadas

HANKEU, 26. — Algunos refugiados en esta población refieren espeluznantes detalles acerca de los actos de saqueo y bandillaje realizados por los chinos en Kingmen, localidad situada en el llano, a orillas del río Han.

Más de seis mil habitantes de la expresada población fueron objeto de toda clase de atropellos, y cinco mil asesinados por los desertores del ejército chino y por los miembros de una organización de campesinos denominada "Sociedad de la Palabra Divina".

Misionero yanqui muerto

PEKIN, 26. — Por la Legación norteamericana en esta ciudad se ha sabido que el 16 de abril, y durante el avance de los nordistas, los soldados chinos mataron un balazo en el pecho al doctor Seymour.

La muerte debió ser instantánea porque el balazo le atravesaba el corazón.

El doctor Seymour ha sido misionero en China durante treinta años.

Las fiestas de Mayo en Valencia

Acuerdos municipales. — Juez especial.

— Identificación de un cadáver

VALENCIA, 26. — Se han publicado las bases para la Fiesta del Pasodobla que forma parte de los festejos organizados para el próximo mes de mayo. En ella podrán tomar parte todas las bandas regionales.

También se han hecho públicas las condiciones en que se ha de celebrar la fiesta de los mercados de la huerta, que se efectuará en el mercado central.

Se nombrarán seis reinas, una por cada mercado, y una reina de la belleza, en cuyo honor se organiza un baile de etiqueta en el palacio municipal y varios otros de carácter popular en el mercado central, en los que únicamente se ejecutarán bailes españoles.

Se hacen grandes preparativos para la Fiesta de la Cruz, que ha de celebrarse el 3 de mayo. Muchos industriales y entidades se dedican activamente a la confección de cruces monumentales. Esto hace pensar que la fiesta resultará brillantísima.

El Ayuntamiento, en la sesión celebrada hoy, ha acordado colocar en la fachada de la Casa municipal un monumental carillón que al sonar las doce ejecutará la marcha de la ciudad.

Otro de los acuerdos adoptados por los municipios ha sido el traslado de la estatua del Rey D. Jaime, desde su actual emplazamiento, a la plaza del general Primo de Rivera, lo cual supone un gasto de 35.000 pesetas y 20.000 el basamento de la estatua en el nuevo lugar.

Se ha dicho que en el sitio que ocupa actualmente dicha estatua será colocada una escultura de San Vicente Ferrer; pero parece que esta idea no cuenta con muchos partidarios.

Para que instruya el sumario que se relaciona con la venta de estupefacientes, ha sido nombrado juez especial el magistrado D. Ricardo García Romero.

Un vecino del pueblo de Moncada ha proporcionado a las autoridades los datos que han permitido identificar el cadáver que fué encontrado hace algunos días en el río Turia.

El declarante ha manifestado que el muerto es un hermano suyo llamado Francisco San Jaime March, de veintiocho años de edad, que hace diez y ocho días desapareció de su casa inopinadamente. Como tenía perturbadas sus facultades mentales, cree el hermano del muerto que éste debió sufrir algún acceso de locura que le impulsó a arrojar al agua y pereció ahogado.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Noticias de Aviación

La salida del "Bremen" suspendida indefinidamente

NUEVA YORK, 26. — Debido a la fuerte tormenta que reina en la región de Greenly, la salida del "Bremen" ha tenido que ser aplazada indefinidamente. Según un mensaje exclusivo del "New York American", Hunefeldt y Kochi saldrán mañana de Greenly en el aeroplano que les fué a buscar.

Se dirigirán, bien a Montreal, bien a Quebec.

No se sabe si continuarán en este aeroplano hasta Nueva York; pero se cree que, si el tiempo lo permite, llevarán a cabo su plan primitivo de volar en el "Bremen" hasta Nueva York, a cuyo fin volverían a Greenly.

Se confirma que los tripulantes del "Bremen" saldrán de Greenly en otro aparato

MURRAY BAY, 26. — Un mensaje recibido en ésta, procedente de la isla de Greenly, dice que los aviadores alemanes tripulantes del "Bremen" han desistido de venir a Murray Bay pilotando dicho aparato, por no encontrarse éste en condiciones favorables para despegar, y no ofrecer tampoco seguridades el aterrizaje.

Partirán de la isla de Greenly a bordo de un avión de socorro, enviado desde Detroit, y que se encuentra ya en dicha isla.

El mensaje no fija la hora de la marcha.

Un monumento en la isla de Greenly

QUEBEC, 26. — Se ha acordado erigir en la isla de Greenly un monumento, en conmemoración de la hazaña realizada por los tripulantes del "Bremen" con su primera travesía del "Atlántico" de Este a Oeste.

Agasajos a Nobile

BERLIN, 26. — El ministro alemán de Comunicaciones ha celebrado una cordial entrevista con el general Nobile, jefe de la expedición polar a bordo del dirigible "Italia", y con algunos miembros de la misma, a los cuales ha ofrecido un almuerzo.

Alan Cobham sigue en la bahía de Fresco

LONDRES, 26. — Se han enviado a sir Alan Cobham, las piezas que ha pedido para reparar su aparato. El aviador, que se vió obligado a tomar tierra en la bahía de Fresco (costa de Marfil) en su vuelo de Bingerville a Sierra Leona, tendrá aún que permanecer en Fresco dos semanas.

Homenaje a Costes y Le Brix

PARÍS, 26. — Los aviadores Costes y Le Brix asistieron anoche a un banquete organizado en su honor por la Liga Aeronáutica de Francia. Entre otros oradores, el embajador de Brasil habló en nombre de las repúblicas suramericanas, saludando a los famosos aviadores, "grandes embajadores de Francia".

El comunismo en el Japón

TOKIO, 26. — El presidente del Consejo en un discurso pronunciado en la Dieta acerca de los recientes manejos comunistas, ha declarado que el Gobierno está decidido a obrar con severidad; pero que también está resuelto a eliminar todo lo posible los motivos de carácter social que contribuyen a crear tendencias extremistas.

La repercusión de los preparativos bélicos de los soviets en Inglaterra

LONDRES, 26. — En la última sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, el primer ministro británico, Mr. Baldwin, contestando a una interpelación de un diputado laborista, declaró que no consideraba oportuno el momento para hacer públicos los detalles que se le pedían sobre los preparativos bélicos que realiza actualmente el Gobierno soviético en toda Rusia, negándose por el mismo motivo a mencionar ninguna cifra.

La acción de los soviets

MOSCU, 26. — Por orden del Gobierno soviético han sido convertidas en escuelas comunistas diecinueve iglesias enclavadas en el distrito de Tver.

La enfermedad de Briand

PARÍS, 26. — Los diarios dicen que la enfermedad del Sr. Briand sigue su curso normal y no inspira inquietudes a los médicos que le asisten.

El Estatuto de Tánger

Hoy reanuda sus trabajos la Conferencia

PARÍS, 26. — La Conferencia que se ocupa de la cuestión de Tánger reanuda hoy sus tareas, procediendo al estudio de las reivindicaciones italianas.

Los reyes belgas se van a Congo

BRUSELAS, 26. — Ha quedado trazado el programa de la visita de los reyes de Bélgica al Congo. Los Soberanos embarcarán en Amberes el día 5 del próximo mes de Julio, a bordo del vapor "Albertville", con rumbo a África, y pasarán unos cuantos días en el distrito inferior del Congo.

El día 1 de Julio se inaugurará el monumento a Leopoldo II erigido en Leopoldville. El día 6 de Julio los regios excursionistas llegarán a Port Franqui para asistir a la ceremonia de inauguración del nuevo ferrocarril entre Port Franqui y Bukana, que se celebrará el día 12 de Julio. El día 11 de Julio harán una visita a Elizabethville, situada en la frontera meridional.

Desde el día 12 de Julio al día 19 realizarán visitas a varios importantes establecimientos industriales de Katanga. El día 19 de Julio proseguirán su viaje hacia el Norte, visitando Kabalo, Albertville y los grandes agos.

Ecos de sociedad

Han salido: para Neguri, don Restituto de Coyoga; para Neully sur Seine, el señor Rommel; para Roma, la condesa de Güell; para Biarritz, don Angel F. Pérez Eizaguirre; para Sevilla, la duquesa de Dúrcal y los marqueses de Cartagena; para Mar-molejo, don Jesús Lamamié de Clairac y su bella esposa; para Andujar, la marquesa de Cayo del Rey; para Calasparra, el conde del Valle de Pau; para Biarritz, doña Concepción Cobian y familia; para Talavera de la Reina, la señora viuda de Avial; para Sevilla, los marqueses de Velada y Val deiglesias y don José Sánchez Vilches y familia; para Jaén, la marquesa viuda del Rincón de San Idefonso; para Zaragoza, el duque de Terranova, conde de Ballóbar; para diferentes poblaciones de España, los condes de Welczek; para Bruselas, el conde de Valles de Mandor; y para París, don Eugenio Rodríguez Ruiz de la Escalera ("Montecristo").

— En el Cuerpo de Hijosdalgos de la nobleza de Madrid han ingresado don Francisco y don Jaime de Travesedo y García Sancho, hijos del duque viudo de Nájera. El juramento se celebró en casa del duque de Pinhermoso, quien obsequió a los caballeros que asistieron con un delicado te.

El culto abogado don Florentino Carreño Pumariega, está recibiendo muchas enhorabuena por haber sido agraciado por el Santo Padre Pío XI con el nombramiento de camarero secreto de capa y espada. Reciba nuestro cordial parabién.

En la Legación del Brasil se ha celebrado un almuerzo, con que el ministro de dicha nación y la señora de Alves de Araujo obsequiaron al ilustre político brasileño doctor Cayetano Munhoz da Rocha, que realiza actualmente su viaje por Europa.

Muerte del general Wrangel

BRUSELAS, 26. — Ayer mañana, a las nueve, falleció el general Wrangel.

El famoso general contrarrevolucionario Pedro Nicolaiovich, que acaba de morir, tenía cincuenta años.

Tomó parte en la guerra con el Japón como oficial de guardias. Pasó luego a la Academia de Estado Mayor, y en la gran guerra ascendió desde capitán de Caballería a general.

Después de la revolución rusa, mandó, a las órdenes de Denikin, el Cuerpo de Caballería del ejército voluntario.

En 1919, al frente de los voluntarios del Cáucaso, tomó Zarizyn.

En 1920 sustituyó a Denikin en el mando del ejército blanco, y con él estuvo recorriendo todo el Sur de Rusia. Francia llegó a reconocerle como jefe de la Rusia meridional.

Derrotado por las tropas bolcheviks, en otoño de 1920, se refugió, con sus tropas, en Constantinopla.

Más tarde se trasladó a Bélgica, donde fijó su residencia.

El enemigo de los bolcheviks se dedicaba en la actualidad a escribir la historia de la guerra europea y de la revolución rusa.

La Familia Real, en Sevilla

SEVILLA, 26. — Ayer ni la Reina doña Victoria ni sus hijas salieron del Alcázar. Su Majestad permaneció en sus habitaciones particulares por continuar aquejada de una ligera indisposición.

Las infantas doña Beatriz y doña Cristina estuvieron paseando largo tiempo por los jardines del Alcázar.

A fines de este mes llegará a Sevilla el marqués de Carisbrooke, hermano de la Reina. Se alojará en el Palacio y marchará a la corte en compañía de los Soberanos cuando éstos den por terminada su estancia en Sevilla.

Se asegura que los trabajos de reforma y embellecimiento del Alcázar están adelantadísimo. Para llevarlos a efecto se siguen las orientaciones artísticas del Soberano, que se preocupa vivamente de este asunto.

Don Alfonso, durante su estancia en Sevilla, ha girado una detenida visita a las obras y se ha mostrado muy satisfecho de la forma en que se realizan los trabajos.

En los baños de doña María de Padilla, del Palacio, han sido hallados, al realizar las obras, varias pinturas y frisos de inestimable valor y han sido descubiertas algunas arcadas muy artísticas.

Una reforma importante en el Alcázar se relaciona con la elevación del muro del patio de la Montería, obra que se ha acometido decididamente y que está en vias de terminar.

El Rey ha expresado su deseo de que

Los sucesos

EN MADRID

Arrollado y muerto por el tren

El agente de servicio en el tren rápido de Asturias comunicó anoche a la Dirección de Seguridad que a la salida de Valladolid, dicho tren arrolló y dió muerte a un anciano, pobremente vestido, el cual no ha sido identificado.

Grave accidente del trabajo.—Un obrero muerto en Villaverde

Ayer, a última hora de la tarde, ocurrió un lamentable suceso en el cercano pueblo de Villaverde, que costó la vida a un obrero. En dicha estación se hallaban trabajando un grupo de obreros levantadores, pertenecientes a la Compañía de la estación de las Delicias, entre los que se encontraba el de cuarenta y un años Ceferino Ambrosio, con domicilio en la barriada de Leganés.

Cuando Ceferino se hallaba en medio de la vía trabajando, advirtieron sus compañeros que un vagón se le echaba encima.

El desgraciado obrero se hallaba frente a otro de los furgones, y al llegar el segundo a donde él se hallaba, se sintió terriblemente aprisionado entre ambos.

A las voces de auxilio del desventurado Ceferino acudieron sus compañeros, quienes, después de grandes esfuerzos, lograron separar ambos vagones, que aprisionaban el cuerpo del infeliz obrero.

Este murió a los pocos momentos a consecuencia de los magullamientos.

Vuelco de una camioneta de servicio de viajeros

La Guardia civil de Loeches comunicó ayer tarde a la Dirección de Seguridad que, a las ocho de la mañana, en el kilómetro 14 de la carretera de Ajalvir a Extremera, término de Loeches, y a consecuencia de la rotura de la dirección, volcó la camioneta que presta servicio de viajeros desde el mencionado pueblo a Torrejón de Ardoz.

Conducía la camioneta, que tiene el número 22.620 de matrícula, su propietario, Lorenzo Ambite Sánchez.

Resultó con diversas contusiones y pronóstico reservado la viajera, vecina de Loeches, Isabel Pérez López. Otros dos viajeros que ocupaban el vehículo y el conductor resultaron ilesos.

Una joven intenta suicidarse

Por disgustos familiares intentó anoche poner fin a su vida Gloria Palacios de la Parra, de veintiocho años, domiciliada en la calle de Antonio López, 2. Para conseguir su propósito la joven ingirió gran cantidad de lejía que la produjo una intoxicación de carácter grave. Los padres de la muchacha manifestaron que ésta tenía algo perturbadas sus facultades mentales.

Por expender participaciones falsas

Maximiano Sanz Tijero, de veintinueve años, que vive en el Pte. de los Consejos, 1, denunció anoche a dos desconocidas por haberle vendido varias participaciones de lotería que resultaron falsas.

La Policía busca a las aprovechadas mujeres.

Choca un automóvil contra un árbol

Eustaquio García Ontañón, de veintinueve años, domiciliado en la calle de Felipe III número 3, conduca el automóvil del servicio público número 24.691 M., que ocupaban don José Antonio Gómez Fernández, de treinta y tres años, comerciante, y su esposa doña Carmen Arnau García, de treinta y uno, domiciliados en la calle de Peligros, 10 y 12. Frente al Campo del Recreo, y por haber sufrido un desvañamiento el conductor del auto, se desvió, chocando contra un árbol. Resultó con lesiones de pronóstico reservado Eustaquio y leves el matrimonio.

Riñen los chicos y se pegan las madres

En la calle de la Sombra, número 14, riñeron Petra Nieto Ruiz, de cuarenta y cinco años, y Marcelina Gómez Cerdeño, de cuarenta y tres, resultando la primera con lesiones de pronóstico reservado. El motivo de la reyerta fué que dos hijos de aquella se pegaron, y las respectivas madres salieron en defensa de los pequeños, uno de los cuales, llamado Vicente Azcárraga, resultó también con algunas lesiones de carácter leve.

Un conductor y un carrero que se pegan

El conductor del tranvía Eulogio Navascués Peláez, de veintisiete años, que vive en la calle de Tudelilla, 8 (Puente de Amaniel, riñó con el carrero Enrique García Sánchez de 23, domiciliado en la calle de Bustos, 8 Puente de Vallecas). El tranviario dió con la barra de hierro un golpe a su rival, causándole una grave lesión, de la que fué asistido en la Casa de Socorro correspondiente. El agresor fué detenido.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

Una mula que conducía Ramón Guirao, de 31 años, que vive en José M. Calatayud (Tejar), dió una coza a Isabel Serrano Bueno, de 48 años, domiciliada en Canillas, 46, produciéndola lesiones de pronóstico reservado.

En la tienda de papeles pintados, sita en la calle de Relatores, 13, penetraron ladrones y se llevaron 107 pesetas y objetos propiedad de Manuel Villagrosa.

Al salir de la Central de Correos, le quitaron la cartera con 7.000 pesetas, al súbdito alemán Franz Hallgamm, que vive en la avenida de Pi y Margall, 22, hotel.

Una bicicleta que montaba Luis Aguado, de 19 años, se estrelló contra una farola del alumbrado en la calle de Teruel. El ciclista resultó con lesiones de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS

Mujer gravemente herida por su amante
CORDOBA, 26.—Cuando en un Dispensario médico Nieves Camacho Ruiz agudaba turno para ser reconocido, fué agredida, sin mediar palabra, por su amante, Antonio Aguilar Rodríguez, quien, con una navaja, le infirió varias heridas, dejándola en grave estado.

El agresor se presentó a un agente de la autoridad.

La agresión obedeció a la oposición de Antonio de que Nieves siguiera la mala vida.

Vista del proceso por el crimen de Mañufe

ZARAGOZA, 26.—Han terminado las sesiones de la vista del proceso por el crimen de Mañufe.

men de Mañufe, quedando concluso el sumario para sentencia.

Aparecen siete cadáveres de naufragos de un pesquero

CORUNA, 26.—En la playa de Cobas han aparecido siete cadáveres de naufragos del vaporcito pesquero "Goitzeko Izarra", tripulado por 15 hombres, vecinos todos del pueblecito de Codeira.

El buque era de Tomás Pita, de Bilbao. Se va a abrir una suscripción en favor de las familias de las víctimas.

Se perpetra un robo y son detenidos los presuntos autores

HUELVA, 26.—En Moguer, durante la madrugada de ayer, varios individuos entraron en el domicilio del propietario don Melquiades Sáenz Rodríguez, descerrajaron los cajones de una mesa y se apoderaron de 600 pesetas.

Como presuntos autores han sido detenidos por la Benemerita Francisco Díaz López y su hijo Francisco.

Una niña arrollada y muerta por un automóvil

SAN SEBASTIAN, 26.—En Pasajes de San Pedro, un automóvil del servicio de reparto de pan arrolló a la niña de once años Pilar Alacia, fracturándole el cráneo, a consecuencia de lo cual murió.

Tres lesionados, uno grave, por accidente de "moto"

GIJON, 26.—Cuando se dirigía a esta población, por la carretera de la Gran Vía, en motocicleta, y acompañado por dos amigos suyos, José Cornejo Sánchez, de diez y nueve años, estalló uno de los neumáticos y volcó el vehículo, cayendo sus ocupantes.

Firma de Guerra

Además de los decretos que anticipamos ayer, Su Majestad firmó los siguientes:

Autorizando al vicepresidente del Gobierno, ministro de la Guerra interino, para que por la Comandancia de Ingenieros de Marruecos se continúen por administración las obras ya empezadas de la carretera de Midar al Zoco Arbáa Taurit; la pista Tardist Imasinen-Badú y de Badú a Had-de-Ikauen; la pista de Tizi Ifri; la prolongación hacia Zinat del ferrocarril de Tetuan-Benkarrieh, y las carreteras de Bad-Taza a Ankokud y ramal al Zoco de Telata de Beni-Hamed y zona francesa, y del ferrocarril de Villa San Jurjo a Targuist.

Idem al mismo ministro para que se adquiriera por gestión directa a la Sociedad Hispano Suiza tres coches automóviles ligeros.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar a don Carlos Ibañez del Campo, Presidente de la República de Chile.

Idem igual condecoración al alcalde de Valladolid, don Arturo Illera y Serrano.

Proponiendo la concesión de una indemnización de 2.000 pesetas y una medalla de Sufrimientos por la Patria que poseen el teniente de Infantería (E. R.) don Alfredo Ferriz Calpe y el del mismo empleo y Arma (escala de complemento) don Juan Sevilla Penalva.

Idem la concesión de la cruz roja de primera clase del Mérito Militar al teniente de Caballería, hoy capitán, don José Hernández.

Idem la concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria, sin pensión, al comandante de Ingenieros don Cristino Cervera Reyes.

Idem a los tenientes coroneles de la Guardia civil don José Benítez Trujillo para el mando de la Comandancia de Málaga y don Isidro Torres Soto para el de la de Melilla.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 26

Interior 4 por 100	75,60
G. y H.	75,00
Exterior 4 por 100	90,90
F.	90,90
E.	85,50
Amortizable 4 por 100	85,50
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	104,75
Serie F.	95,90
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	104,50
Deuda Ferroviaria	104,50
A.	104,50
B.	104,50
C.	104,50
Bonos del Tesoro	00,00
A.	00,00
Ayuntamientos	99,50
Madrid 1868.	00,00
Exprs. interior 1899.	00,00
Id. Id. 1909.	96,00
D. y Obras.	00,00
Ensanche.	00,00
Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	95,50
Id. Id. 1918.	95,50
Cédulas—Banco Hipotecario.	94,00
4 por 100.	101,50
5 por 100.	111,50
6 por 100.	111,50
Acciones	
Banco de España.	606,00
Banco Hipotecario.	595,00
Banco Español de Crédito.	427,00
Banco Hispano Americano.	000,00
Tabacos.	251,00
Fénix.	40,00
Ferrocarriles Andaluces.	81,50
Madrid Zaragoza y Alicante.	607,00
Metro.	69,00
Red de España.	616,50
Azucareras preferentes.	125,00
P. C.	125,00
P. P.	000,00
Azucareras ordinarias.	00,00
R. C.	42,50
R. P.	45,00
Obligaciones	
Río de la Plata.	000,00
Peñarroya.	104,00
Moneda extranjera	
Francos.	35,55
Francos suizos.	116,00
Francos belgas.	85,80
Liras.	31,50
Libras.	29,29
Dólares.	6,001
Dólares, cable.	000,00

Noticias de Vichy

Importantes transformaciones en el Balneario

En el "Journal de Vichy", leemos un interesante artículo acerca de las transformaciones que se están llevando a efecto en el Balneario de Vichy, y creemos de interés recoger algunos datos dada la extraordinaria afluencia de españoles que todos los años se advierte en dicha Estación Termal.

La Compañía Fermiere a cuyo cargo corre la explotación de los manantiales propiedad del Estado ha obtenido una renovación de contrato y ha emprendido una serie de importantes mejoras que ya se encuentran en periodo de ejecución y que constituirán una grata sorpresa para los millares de agüistas y turistas que de todo el mundo afluían a aquél privilegiado Balneario que a los efectos de sus aguas verdaderamente maravillosas, une su situación privilegiada y su admirable paisaje.

Los dominios termales del Estado han sido aumentados con tres nuevas fuentes hipertermales denominadas Dome, Les Lis y Cornélie.

El Gobierno francés ha aprobado un proyecto para revestir las fuentes en forma análoga a las que existen en Vittel Evian y otras estaciones termales francesas e italianas. Algunas de estas últimas constituyen verdaderos palacios de mármol y de Vichy en construcción no desmerecerá al compararse con ellas.

En otro orden de reformas las obras que se están realizando con toda actividad comprenden el embellecimiento del parque de las fuentes que quedará transformado y convertido en un parque monumental con arpegio a planos de la más moderna concepción.

Se trazarán paseos separados por vistosos parterres de flores tupidas. En las proximidades del hall de las fuentes serán edificados dos espaciosos y confortables miradores donde los agüistas podrán reposar cómodamente y contemplar las bellezas del paisaje difícilmente igualado.

Se modificará el acceso al Casino construyéndose una escalera monumental de gran efecto artístico y asimismo se introducirán otras mejoras de detalle en los amplios salones del referido Casino.

Estas son en síntesis las mejoras que se están llevando a efecto y que constituirán nuevos atractivos para visitar la bella estación termal de Vichy.

El programa de festejos y demás alicientes que ofrece el gran Balneario se acrecentará con relación a los anteriores años.

Lo reseñado constituye un motivo de orgullo para la Compañía Fermiere que ha hecho de Vichy el Balneario favorito del mundo, pues allí acuden periódicamente las personalidades más destacadas de todos los países. La gestión que allí se desenvuelve puede citarse como modelo en este género de empresas, pues han hermanado, la labor industrial y la altruista.

gran parte de mi éxito como atriz de cinematógrafo—dice la graciosa estrella—se lo debo indudablemente a estos pasatiempos. Cuando salgo de mi estudio, me olvido de todas mis preocupaciones para intrinarme en una partida de golf o imaginandome que voy a batir el último "record" de natación".

"Entre bastidores" la última producción de la Metro Goldwyn Mayer, con Norma Shearer de estrella, fué proclamada por unanimidad la mejor película producida hasta la fecha, por un grupo de dos mil actores de variedades, que fueron invitados a una representación especial. Naturalmente, el argumento de la película se basa en la vida de los actores de las famosas compañías de la legua, y muchos de los espectadores vieron reproducidas en la pantalla la pempicias de su propia vida. No es, de extrañar, que esos señores consideren esta producción como la mejor de todas las hechas desde que se inventó el cine.

El popular artista italiano Sylvio Romano, que encarna el papel de Luciano Bonaparte en la película de Abel Gance, "Napoleón" que se ha estrenado en la ópera de París, se ha trasladado a Norte América donde ha sido muy bien acogido por las personalidades cinematográficas de mayor relieve e influencia.

A juicio de los críticos norteamericanos, Sylvio Romano es el actor que tiene más condiciones para suceder a Valentino. No solamente a causa de sus dotes dramáticas, que son de una sinceridad muy sugestiva, sino también por su rostro de una gran simpatía y atracción.

Los empresarios más importantes de Hollywood han sabido apreciar las extraordinarias cualidades de inteligencia y de plástica de Sylvio Romano y uno de ellos le ha ofrecido un contrato de seis meses a razón de 200 dólares semanales.

Hace unos diez años, poco más o menos, que los potentados del cine vivían en un estado de inseguridad lastimosa. No sabían si al día siguiente se iban a levantar arruinados o millonarios; y he aquí que hoy, probablemente como compensación, se han convertido en los mejores clientes de las Compañías de seguros. Y, así tenemos a Goldwyn Mayer; Adolph Zukor, presidente de la Famous Players, y a Jesse L. Laska, de la Paramount, asegurados en dólares 5.000.000 cada uno. O Joseph M. Schenck, presidente de Artistas Unidos en 4.250.000.

La Film Prod., Inc. pagó menos de dólares 7.000.000 en primas de una póliza que tenía de 200.000.000 en la vida de Rodolfo Valentino.

John Barymore tiene su vida asegurada en 2.000.000; Gloria Swanson también tiene una póliza de 2.000.000; Norma Talmadge, está asegurada en 1.250.000 y su hermana Constance en 1.000.000. Buster Keaton paga por una póliza de 1.000.000.00 así como también están asegurados en dólares 1.000.000.00 Charlie Chaplin, Mary

Del extranjero

Los industriales celebran una conferencia

ROMA, 25.—Los principales industriales italianos y representantes de otros europeos han celebrado una conferencia en esta capital, ocupándose de la actual situación económica.

Entre las conclusiones adoptadas figura la de recomendar que se limite el número de ferias y exposiciones que con gran frecuencia vienen celebrándose en Europa.

Un servicio de T. S. H. entre Suiza, los Estados Unidos, Cuba y Canadá

BERNA, 25.—Se anuncia que el mes que viene se abrirá un servicio telefónico inalámbrico entre Suiza, los Estados Unidos y parte del Canadá.

Hundimiento en Tolón

TOLON, 25.—A consecuencia de un hundimiento ocurrido en una cantera situada en las cercanías de esta población han resultado numerosas personas heridas.

Lord Birkenhead no se retira

LONDRES, 25.—Lord Birkenhead desmiente la noticia que le atribuye el propósito de retirarse de la política.

Se hunde una casa y causa cuatro muertes

LYON, 25.—Una casa que actualmente se estaba derribando se ha hundido hoy, cayendo gran parte de los escombros sobre un café situado al lado.

A consecuencia del accidente ha habido que lamentar cuatro muertos y unos diez heridos, de más o menos gravedad.

El general Wangrel se agrava

BRUSELAS, 25.—La mejoría observada en el estado de salud del general Wangrel no se ha sostenido. La debilidad del enfermo es muy grande.

Las obras de la Academia General Militar

ZARAGOZA, 26.—El general Franco conferenció con el alcalde acerca de la marcha de las obras de la Academia General Militar.

El general manifestó que se había recibido mucho material de enseñanza, y que todo estará arreglado para el 1 de julio, fecha de los exámenes de ingreso.

Gacetillas teatrales

LARA. — Mañana por la tarde se representará por primera y única vez en esta temporada la preciosa comedia de D. Manuel Linares Rivas "La fuerza del mal". Sábado y domingo, tarde y noche. "La vida es más".

ESLAVA. — El autor de "La Alsciana", "La Montería" y "Los Gavilanes", ha logrado superarse en "¡Abajo las coquetas!", que se representa en este teatro todas las noches y sábado y domingo tarde y noche. Butaca, 5 pesetas.

GRAN SUCESO DE RISA. — "El viajante en cueros", obra de Paso y Extremera, música de Calleja y Rosillo. El éxito más grande del año. Lujosa presentación.

Banco Central
Alcalá, 31. MADRID

Capital autorizado 200.000.000,00 de pesetas.
Capital desembolsado 60.000.000,00 de ídem.
Fondo de reserva 16.000.000 de ídem.

Filial: BANCO DE BADALONA — Badalona

SUCURSALES

Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arenas de San Pedro, Arévalo, Avila, Barcelona, Barco de Avila, Campo de Criptana, Cargante, Cebreros, Ciudad Real, Córdoba, Jaen, La Roda, Linares, Logroño, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Ocaña, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Toledo, Tortosa, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Valencia, Villafrades, Villa del Río, Villarrobledo y Yecla.

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista Dos y medio por ciento.
Con ocho días de preaviso Tres por ciento.
A tres meses Tres y medio por ciento.
A seis meses Cuatro por ciento.
A doce meses Cuatro y medio por ciento.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento a seis meses, y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta 10.000 pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras.—Cuentas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras.—Giros y cartas de crédito.—Seguros de cambio.—Depósito de valores, y, en general toda clase de operaciones de Banca.

Cinematografía

La casa Emelka y distribuida por Ernesto González ha dado a conocer una producción soviética

Jenny Hannelquest, encarna el papel de protagonista con singular fuerza emotiva. "La invasión", es una descripción de la Rusia en los momentos anteriores a la definición de su actual forma de gobierno, cuando toda ella sufría los rigores de la revolución.

La dirección está bien llevada y los intérpretes muy a compás de sus papeles. "La invasión", es una producción que honra el arte mudo en Rusia.

NOTICIAS

Renée Adorée, la heroína de la gran producción "El Gran Desfile", es una ferviente aficionada a los deportes, siendo sus preferidos el golf y la natación. La señorita Adorée es el tipo clásico de la muchacha francesa, pero a su llegada a su país adoptó las costumbres americanas y con todo y la ventaja que sus compañeras la llevan por haber practicado los deportes desde chiquitas, nuestra simpática francesa hace un papel sumamente lucido cuando sienta el estímulo de la competencia. "Una

Piskford, Douglas Fairbanks, Eric von Stroheim, June Mathis, Richard Thomas y Cecil B. de Mille.

Siluetas de la pantalla.—Mary Astor

Mary la estrella de las trenzas rojas, nació en Quincy, Illinois, donde su padre era profesor de idiomas en la Escuela de Segunda Enseñanza.

Cuando Mary tenía seis años hubo de trasladarse su familia a una pequeña población cercana a la ciudad, y allí fué durante años, donde la niña que a tanto había de llegar andando el tiempo, hizo sus primeros estudios, en una escuela de campo, que contaba una sola aula.

Llegó la guerra, la familia Astor se trasladó a Chicago. El padre continuó su profesorado en las escuelas públicas, y al sostenimiento de todos contribuía la madre, dando clases de declamación y de literatura inglesa en el colegio de niñas llamado Kenwood Loring School.

De un triunfo tan completo resultó lo que era realmente lógico. La First National le brindó un contrato ventajosísimo y en el elenco de esa poderosa casa productora aparece el nombre de Mary Astor entre los primeros y más respetados.

BENZO-ZINAMICO

HEROINADO

Jarabe Madariaga

Especial para la TOS

y afecciones CATARRALES

y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.

Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. — A las cuatro y media de la tarde: Primero, a pala, Araquistain y Quintana II contra Amorabieta II y Jáuregui.

Segundo, a remonte, Irigoyen y Lecasa contra Mina y Salaverria I.

ZARZUELA. — A las seis y media y diez y media: La Marchenera.

PRINCESA. — (Compañía de María Palou). — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos: El que no puede amar.

CALDERON. — A las seis y media y diez y media: La parranda.

De Barcelona

El viaje del Nuncio de Su Santidad. — Homenaje a un escenógrafo. — Una conferencia del Sr. Cambó

BARCELONA, 26. — El capitán general invitó ayer a comer en su compañía al Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini. Con el prelado y el general Barrera fueron comensales el alcalde, el gobernador y el obispo de esta diócesis. Terminada la comida, las citadas autoridades celebraron una extensa conferencia.

—En el Real Círculo Artístico se ha reunido hoy el pleno de la Comisión organizadora del homenaje al escenógrafo Mauricio Vilomara, acordando el nombramiento de diversos Comités que se encargarán de los trabajos de propaganda para la mayor brillantez del acto.

Dentro de unos días, la citada Comisión dirigirá un manifiesto al público anunciando la fecha del homenaje y los diversos actos de que constará.

El Fomento del Trabajo Nacional ha hecho pública anoche la noticia de que el señor Cambó accede a pronunciar una conferencia en el salón de actos de aquel Centro. El anuncio ha despertado gran expectación. El Sr. Cambó disertará sobre el tema "La revalorización y estabilización de la peseta".

El acto se celebrará probablemente el día primera de mayo.

Regreso del orfeón "Goya". — Llegada de un hidroavión. — Ratero agresivo. — El estado del campo

BARCELONA, 26. — Han regresado los elementos que constituyen el orfeón "Goya", que ha obtenido en Zaragoza muchos éxitos al actuar en dicha capital con ocasión del centenario del ilustre pintor aragonés.

En la estación esperaban a los orfeonistas muchos representantes de la colonia aragonesa, que les dispensaron una cariñosa acogida.

Noticias que se reciben de Tarragona dan cuenta de haber llegado a San Carlos de la Rápita el hidroavión "Saboya", tripulado por el coronel Longo. Este ha manifestado que su viaje tiene por objeto inspeccionar la bahía y preparar el aprovisionamiento para los cincuenta y ocho hidroplanos del tipo "Santa María" que llegarán a mediados del próximo mes de mayo.

A este fin, se han dispuesto cuatro toneladas de aceites lubricantes y cincuenta mil litros de gasolina.

El coronel Longo estuvo algunos momentos en Tortosa para cumplimentar a las autoridades y regresó a las ocho de la noche a San Carlos, de donde partió poco después, a bordo del hidroavión, con rumbo a Cartagena y Baleares, en cuyos puertos continuará las gestiones que han motivado su viaje a San Carlos de la Rápita.

Cuando pasaba por la calle del Obispo Catalá, en Sarriá, el somatenista José Santa María, que desempeña el cargo de jardinero en una de las torres allí situadas, descubrió en el interior de la misma a un sujeto, que al ver a José emprendió precipitada fuga.

El somatenista persiguió al veloz desconocido, haciendo disparos con una pistola para amedrentarle, a los que contestó el fugitivo utilizando un arma idéntica.

Por fin pudo ser detenido el supuesto ratero, que presentaba una lesión en el brazo izquierdo, producida por uno de los proyectiles.

Fue trasladado al Dispensario de Sarriá, donde se le asistió.

Manifestó llamarse José Fúster, y ser natural de Oliva (Valencia). Después de curado pasó al Hospital Clínico.

—La situación agrícola es satisfactoria en Cataluña, pues las lluvias han sido abundantes, y las sembranzas y cultivos se hallan en estado inmejorable.

Con respecto a la floración del avellano y del almendro, es copiosa, y se confía en que la viña y el olivar, de no sobrevenir contratiempo, acusarán también una buena cosecha.

Creación del Patronato Nacional de Turismo

Hoy publica la "Gaceta" el Real decreto creando, dependiente de la Presidencia del Consejo de ministros, el "Patronato Nacional de Turismo".

Se nombra presidente al duque de Santa Elena y vicepresidente al conde de Güell, al marqués de Pons y a don Joaquín Santos Suárez.

Las funciones del Patronato son las peculiares en estos organismos.

El Patronato Nacional del Turismo actuará por medio de un Comité directivo y ejecutivo que se compondrá: de un presidente, tres vicepresidentes, delegados generales, que tendrán a su cargo delegaciones de arte, propaganda y viajes; cinco subdelegados regionales en las comarcas que señala el artículo 10, y un secretario general.

Anejo al Patronato Nacional de Turismo funcionará un Consejo general, compuesto de los mismos elementos que integran el Comité directivo y ejecutivo y, además, de los siguientes:

Cuatro vocales ciudadanos, de nombramiento del jefe del Gobierno.

Vocales natos: los directores generales de Bellas Artes, Ferrocarriles y Tranvías, Obras públicas y Comercio, Industria y Seguros.

Vocales representativos: uno del Real Patronato, otro de la Dirección general de Marruecos y Colonias, otro del Consejo Superior Ferroviario, otro del Consejo Superior Bancario, otro del Patronato del Circuito de Firmas especiales, otro del Real Automóvil Club, otro de las Compañías de Navegación, otro de las Transportes por automóvil, otro de las Transportes aéreos, otro de la industria hotelera y tres de representación artística e histórica nombrados por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

La presidencia y secretaría de este Consejo corresponderá, respectivamente, a los presidente y secretario del Patronato Nacional de Turismo.

Para el sostenimiento del Patronato Nacional de Turismo, se conceden a éste los recursos que provengan de la creación del seguro obligatorio de los viajeros transportados por ferrocarril y Compañías de Navegación, y del seguro obligatorio del ganado vivo que por ferrocarril se transporte. Estos seguros se implantarán a partir de 1.º de junio próximo.

a) El impuesto que grave los billetes de viajeros no será inferior a cinco céntimos de peseta, ni excederá de tres pesetas por billete y viaje, distinguiendo las clases de billetes de tal modo que los viajeros de segunda clase paguen doble que los de tercera, y los de primera clase triple que los de tercera.

b) El impuesto que grave el transporte de ganado vivo no podrá rebasar del dos por ciento del valor de la facturación del ganado transportado.

c) La recaudación que el impuesto produzca se aplicará, en primer término, a indemnizar las consecuencias de los accidentes que por causa del transporte se produzcan en los trenes, muelles, vías y estaciones, en las personas o en los animales que son objeto de seguro, en los casos y con las limitaciones que se establezcan.

d) Una parte de los beneficios del seguro se dedicará a mejorar la indemnización que a los empleados y obreros de los ferrocarriles corresponde por la ley de Accidentes del trabajo.

e) Las indemnizaciones de seguro dejan en pleno vigor las responsabilidades que por todos conceptos pesan sobre las Compañías porteadoras.

Para implantar este servicio con la mayor urgencia, el Tesoro anticipará al Patronato durante el año corriente y con carácter reintegrable, hasta doscientas cincuenta mil pesetas, de que irá disponiendo por sucesivos libramientos al compás de sus necesidades.

Disposiciones adicionales

Con independencia completa del Patronato Nacional de Turismo, pero a fines de servir, como viciosa atracción de él, se crea dependiente del Ministerio de Instrucción Pública, un Patronato de la Casa y Museo del Greco y Sinagoga del Tránsito en Toledo, Casa de Cervantes en Valladolid, Museo Románico en Madrid y Casa de los Tiros en Granada, que será atendido por este año con los recursos a tales fines consignados en presupuesto, los que, para el próximo, serán revisados con arreglo a las obligaciones que se imputan a este nuevo Patronato, que será integrado por un presidente y tres vocales con carácter honorario y gratuito, un secretario y el personal administrativo indispensable para la contabilidad, perteneciente a la Administración del Estado, al que se señalarán gratificaciones adecuadas.

El presidente de este Patronato someterá, en el plazo de un mes, a la aprobación del Ministerio de Instrucción Pública, el Reglamento por que deba regirse y el estado de cuentas y necesidades para la atención de este organismo.

Se afectan al Patronato Nacional de Turismo las funciones de la Comisaría Regia del Teatro Real, que quedará extinguida al terminar los contratos que tiene pendientes, debiendo vigilar desde luego, como delegación del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, la ejecución de las obras por éste dispuestas y contratadas y atender a la preparación de la próxima temporada de ópera.

Para el desempeño de esta misión, el Patronato debe designar personas de su Consejo general y utilizar los elementos de secretaría y contabilidad que de él forman parte.

La refundición y liquidación de la actual Comisaría Regia del Turismo se condicionará a las obligaciones y compromisos contraídos durante el presente ejercicio, y a la obra realizada y en realización, debidamente aprobada.

Todos los servicios que se regulan por este Decreto deberán hallarse organizados para primero de julio próximo, haciéndose entrega por los organismos afectados por este decreto, de la documentación, cuentas y fondos correspondientes al Patronato Nacional de Turismo.

Las elecciones francesas

La Federación Socialista del Sena autoriza el desistimiento en favor de los comunistas

PARIS, 26. — La Federación Socialista del departamento del Sena, en su última reunión, aprobó por 2.800 votos una moción presentada por el Sr. Sellier, consejero municipal, pidiendo la retirada pura y simple de los candidatos socialistas (S. F. I. O.) en aquellos distritos donde el candidato comunista figure en cabeza.

Otra segunda moción, presentada por el mismo, pidiendo la retirada pura y simple del candidato socialista (S. F. I. O.) aun en el caso de que el candidato que figure en cabeza pertenezca a la Unión nacional, fué igualmente aprobada.

Lo que equivale a no desistir en favor de los comunistas sino en el caso de que tengan mayoría. Al hacer lo mismo en favor de los candidatos de la U. N., siguen su táctica de no pronunciarse decididamente ni en favor ni en contra de los comunistas.

Otro diputado de la Unión Nacional

ROUEN, 26. — Efectuado un nuevo recuento de votos, ha sido elegido diputado el candidato de la Unión Nacional:

Triunfo de un candidato de la izquierda republicana

PERIGUEUX, 26. — Practicado el recuento de votos de las elecciones por este departamento, ha sido proclamado, elegido con un voto de mayoría, un candidato de la izquierda republicana.

AMERICA

La situación en Méjico

Los rebeldes atacan una ciudad

MEJICO, 26. — La ciudad de Guernamaro (Estado de Guanajuato) ha sido atacada por una partida formada por unos 600 rebeldes, que lograron cortar las comunicaciones con el exterior hasta la llegada de refuerzos de las tropas federales.

Estas lograron poco después poner en fuga a los rebeldes, causando 40 muertos y numerosos heridos.

¿Nuevo complot?

MEJICO, 26. — Según informaciones de Chihuahua, las autoridades mejicanas han descubierto en dicho punto un complot revolucionario, incantándose de grandes cantidades de dinamita y de gran número de bombas ocultas en una granja de la ciudad. En una carretera fué encontrada, abandonada, una reata de ocho mulas cargadas de armamento y municiones.

Los asuntos de los Estados Unidos en Méjico

WASHINGTON, 26. — El Gobierno ha acordado confiar al Tribunal permanente de Justicia internacional de La Haya la designación de un árbitro adjunto que se unirá al Comité encargado de resolver la cuestión de las reivindicaciones norteamericanas en Méjico, de conformidad con el Convenio mutuo de 1925.

Después de las elecciones de la Argentina

BUENOS AIRES, 26. — Se conocen los siguientes resultados definitivos de las elecciones últimamente efectuadas: Ciudad de Buenos Aires: irigoyenistas, 83.680; antiirigoyenistas, 32.333, y socialistas, 21.087. Provincia de Buenos Aires: irigoyenistas, 60.102; antiirigoyenistas, 2.159, y socialistas, 7.786. Provincia de Santa Fe: irigoyenistas, 117.35; antiirigoyenistas, 47.452, y demócratas, 15.058.

En Nicaragua. — La actitud del general Sandino. — Se anuncian nuevos envíos de tropas

NUEVA YORK, 26. — Según telegramas expedidos por los propietarios de la mina de oro de Lamuz, en Nicaragua, que son súbditos americanos, el día 12 de abril el general Sandino efectuó un raid apoderándose de todo el oro que estaba apilado, así como de las mercancías y del ganado existente en la misma. Igualmente apresó a los empleados y al subdirector de la mina.

Fusileros americanos han sido enviados en persecución de los asaltantes nicaragüenses.

WASHINGTON, 26. — En los centros oficiales se cree posible que el Gobierno haga un nuevo envío de tropas para reforzar los destacamentos ante la situación de Nicaragua. Esta medida se llevará a cabo si se confirman las noticias que vienen circulando de que tres importantes minas de oro han sido ocupadas por los rebeldes.

Las minas pertenecen a los Estados Unidos.

MANAGUA, 26. — Circula con insistencia el rumor de que los partidarios del general Sandino se han apoderado de otras dos minas pertenecientes a súbditos norteamericanos, y se aprestan a hacerse fuertes para rechazar a las fuerzas de marinería norteamericanas que han salido en su persecución.

Estados Unidos. — El Sr. Coolidge se niega terminantemente a presentar su candidatura. — La lucha quedará circunscrita a los señores Hoover y Smith

WASHINGTON, 26. — La carta que el Sr. Coolidge ha dirigido al presidente de la Comisión republicana de Massachussets, manifestándole que se niega terminantemente a ser candidato para las próximas elecciones presidenciales, y que le molesta que se mezcle su nombre en la contienda, ha reforzado la candidatura del actual secretario del Comercio, señor Hoover. Se espera, pues, que tendrá mayoría en la Convención que se celebrará durante el mes de junio en Kansas City.

Como los partidarios del señor Smith aseguran que éste tendrá mayoría en la Convención que se celebrará, también durante el mes de junio, en Houston, créese que la lucha quedará circunscrita entre el candidato republicano, Sr. Hoover, y el demócrata, Sr. Smith.

La política argentina

BUENOS AIRES, 26. — Respecto a las elecciones legislativas, aunque falta conocer los datos de algunas provincias, créese que éstos no alterarán los resultados hasta ahora obtenidos, de modo que puede anticiparse que la Cámara quedará constituida por 87 irigoyenistas, 27 antipersonalistas, 34 conservadores y 10 socialistas.

Nuevo director

BUENOS AIRES, 26. — Ha sido nombrado director de la Escuela Superior de Comercio, en sustitución del señor Marinelli, el profesor José Estero.

El expresidente Bernardes

RIO DE JANEIRO, 26. — Los periódicos publican un despacho de París diciendo que el expresidente de la República brasileña, Sr. Arturo Bernardes, ha partido de aquella capital para hacer un viaje por Egipto, Palestina, Turquía y Grecia, del cual piensa regresar a mediados de junio. También recoge una información de los círculos políticos en los cuales se dice que a mediados del próximo año el vicepresidente de la República, Sr. Mello Vianna, sustituirá al expresidente Bernardes en la presidencia del partido republicano, eligiéndose en este caso vicepresidente de la República al señor Alfonso Ponna Junior.

Las nevadas de Talca

SANTIAGO DE CHILE, 26. — Los viajeros procedentes de Talca afirman que las noticias publicadas sobre el número de víctimas por las últimas nevadas

en aquella región, son algo exageradas.

Los presupuestos de Paraná

RIO DE JANEIRO, 26. — El Gobierno del Estado de Paraná ha remitido al Congreso el proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio.

Los ingresos son "evaluados" en 30.000 contos de reis y los gastos en otros tantos.

La partida más importante corresponde al departamento de Instrucción pública y es de 3.600 contos de reis.

TRIBUNALES

Riña entre amigos

En la sección segunda se celebró la vista de una causa seguida contra dos procesados acusados del delito de lesiones graves.

Los hechos, según el fiscal, ocurrieron en la madrugada del 2 de febrero del año 1927, al salir de la taberna sita en el número 60 de la calle de Serrano, de esta Corte, en donde habían estado reunidos los procesados Agustín Fres y José Alcolea con Jesús Rincón López, tuvieron una discusión con este último y pasando de las palabras a los hechos, le acometieron con unidad de acción y propósito, causándole lesiones, para cuya curación necesitó asistencia facultativa durante treinta días, habiéndole quedado una cicatriz de carácter permanente en la región molar derecha. Los hechos referidos son constitutivos de un delito de lesiones graves, previsto y sancionado en el artículo 431 número 3 del Código Penal. Procede se imponga a ambos procesados la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional e indemnización de 400 pesetas.

El fiscal, señor Medina, en el acto de la vista, retiró la acusación contra José Alcolea, manteniéndola contra el otro procesado, a quien defendió el letrado D. Jesús Zubillaga, quien sostiene que el hecho fué fortuito y las lesiones se las produjo al caer el lesionado, y aiterativamente, que procedía reconocer la existencia de la atenuante de falta de intención de causar un mal de tanta gravedad y obrar en condición próxima de una ofensa grave inferida a la madre del procesado, solicitando, en consecuencia, la absolución, o la imposición de dos meses y un día de arresto mayor.

C. C.

Los terremotos de Bulgaria y Grecia

Envío de socorros

SOFIA, 26. — Después de las últimas sacudidas, la población comienza a tranquilizarse. Desgraciadamente, la copiosa lluvia que ha seguido a los temblores de tierra agrava la situación de los 80.000 sinistrados que acampan en las calles y plazas de las ciudades.

El Rey Boris está recibiendo numerosos telegramas de pésame de los jefes de los Estados extranjeros. El Papa ha enviado al visitador apostólico, señor Koxcall, 500.000 liras. En todo el país se han abierto suscripciones. Todavía es difícil apreciar la cuantía de los daños materiales.

La Cruz Roja checoslovaca y la Asociación económica del Oriente continúa haciendo llamamientos en favor de una suscripción pública con destino a las localidades búlgaras que han sido víctimas del temblor de tierra.

En Grecia. — Envío de dos barcos franceses

PARIS, 26. — El ministro de Marina, señor Leygues, ha ordenado que zarpen el crucero "Estrasburgo" y un torpedero, con objeto de llevar socorros a las víctimas del reciente siniestro registrado en Corinto.

Dichos buques han recibido encargo de embarcar material sanitario y personal sufiiciente de médicos y enfermeros.

Más socorros ingleses

MALTA, 26. — Han salido con dirección a Corinto dos aviones y dos destructores llevando ropas, viveres y medicamentos con destino a los damnificados por los recientes terremotos.

Pésame de la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 26. — El secretario general de la Sociedad de Naciones, sir Eric Drummond, ha dirigido expresivos telegramas de simpatía a los ministros de Negocios Extranjeros de Bulgaria y Grecia, expresandoles su sentimiento, en nombre propio y en el de la Liga de Naciones, por las muertes y daños originados en sus respectivos países por los últimos terremotos que los han asolado.

Se reproducen los terremotos

VIENA, 26. — El pánico causado en Bulgaria por los recientes terremotos se ha agudizado, por haberse sentido una nueva sacudida sísmica a las doce en Bourgas, importante puerto de mar que hasta ahora no había sufrido las consecuencias del terremoto. La sacudida se ha sentido en todo el país, derrumbándose centenares de casas. Las ciudades que más han sufrido han sido Hirmanly, Starazagosa y Haskovo.

El gorro de los estudiantes

Una Comisión de estudiantes de Derecho ha visitado al rector de la Universidad para preguntarle si se había establecido el uso del gorro escolar con autorización superior.

El señor Bermejo manifestó que ha comunicado a los directores de los centros docentes indicación a fin de que adviertan a los escolares que han de realizar determinadas gestiones para adoptar el distintivo estudiantil, sin que, entre tanto, pueda usarse.

La mayoría de los estudiantes es contraria a la adopción del distintivo.

Conferencias

"Influencia de la geografía en la historia económica y política de América"

El ilustre venezolano don Gustavo Manrique Pecanins, catedrático de la Universidad de Caracas, habló ayer tarde en la Real Sociedad Geográfica acerca de la "Influencia de la Geografía en la historia económica y política de América".

El profesor Manrique dedicó su disertación a un nuevo aspecto americano, en el sentido que rezaba el enunciado de su conferencia. Muy dueño de su fácil palabra, nos deleitó remitiéndonos a la época precolombiana y relacionando las varias gradaciones culturales y sociales de aquellos tiempos con las distintas particularidades geográficas del Continente; las dificultades geográficas que se alzaron ante los conquistadores y colonizadores; la influencia que ejerció la Geografía en las guerras de la Independencia, así como en el trato recíproco entre las Repúblicas americanas y en su interdependencia con los países de Europa.

"Yo creo—añadió—que no es factible el desarrollo armónico y técnico de un país sin conocer un elemento tan indispensable a la nacionalidad como el territorio, y creo también que sin una noticia exacta de la Geografía del país es imposible que el patriotismo sea eficaz y consciente.

Los acontecimientos de mayor relieve y actualidad, como la invasión americana en Méjico y la guerra que va para un año se sostiene en Nicaragua, evidencian cómo la Geografía sirve aún de apoyo a la debilidad de una resistencia nacional ante fuerzas humanas respetables.

Repartido en 20 Repúblicas el antiguo dominio colonial de España en América, en cada una de ellas subsiste el problema geográfico con parecida importancia a la de los tiempos coloniales, y es esa circunstancia indiscutible—a juicio del conferenciante—una de las más fuertes razones de vindicación de la política colonial de España en América, máxime habida cuenta de que ocurría en siglos muy distintos al actual en cuanto a facilidad de comunicaciones y nivel cultural.

Los accidentes del trabajo

El doctor J. Germain ha dado en el Instituto de Reeducación Profesional su anunciada conferencia correspondiente al curso de accidentes del trabajo.

Comenzó haciendo un estudio de los traumatismos medulares en general, para pasar al desarrollo del tema, que era el de las consecuencias lejanas de los traumatismos de medula producidos por accidentes.

Expuso los síndromes que caracterizan aquellas lesiones, analizando las manifestaciones correspondientes a cada uno de ellos.

Dijo el doctor Germain que, en general, el pronóstico de los traumatismos medulares es grave; en la primera semana la mortalidad es aproximadamente de un 50 por 100.

Hay que distinguir entre las enfermedades producidas por el traumatismo y las reveladas por él. Entre estas últimas, la de más importancia por su frecuencia es la tabes. Se da muchas veces el caso de caídas o accidentes, que son consecuencia de una manifestación tabética, como por ejemplo, la imposibilidad de andar de noche o en sitios poco alumbrados. Aquí sería necesario estudiar el grado de responsabilidad del patrono.

POLITICA

Hace algunas semanas "Le Temps" publicó una carta de Madrid en que algunas omisiones de conceptos enmascaban, involuntariamente sin duda, el pensamiento del señor conde de Romanones.

Nuestro ilustre amigo creyó oportuno rectificar para que nadie pudiera atribuirle actitudes muy distintas de la suya verdadera y el gran periódico francés publicó la rectificación.

"La Nación" la publicó también anoche, seguida de un largo comentario con el que ya no tiene nada que ver "Le Temps", naturalmente, y al que nos sería muy fácil contestar si pudiéramos entablar con el periódico de la U. P. un diálogo en que se diera la lógica igualdad de circunstancias para los dos interlocutores.

Mañana se celebrará Consejo de ministros y por la noche marchará a Sevilla y Jerez el general Primo de Rivera.

El ministro del Trabajo recibió hoy la visita de una comisión del Sindicato Agrícola de Burgos, que le invitó a presidir la inauguración de la primera cooperativa agraria en España.

El general Primo de Rivera acudió a mediodía al ministerio de Estado, donde a la una de la tarde se verificó la firma del tratado de arbitraje entre España y Suecia.

Firmaron el convenio el jefe del Gobierno como ministro de Estado, y el ministro de Suecia en Madrid, M. Danielson.

Luego el presidente recibió al embajador de Inglaterra, el general Orgaz y a D. Borjolomé Such, opulento propietario español que ha venido acompañando el cadáver de nuestro cónsul de Oran, y que ha donado el magnífico edificio en que esta instalado el consulado.

Los fondos públicos varían poco y cierra la partida de Interior a 75'60.

Las acciones bancarias se mantienen firmes y siguen subiendo los del Español de Crédito.

Los Ferrocarriles se presentan sostenidos y los Expósitos avanzan aun más llegando a contratarse en alza al próximo a 1.000 pesetas.

Los francos no varían de 23'55 y las libras pasan de 29'24 a 29'29 y los dólares de 5'995 a 6'01.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO.10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura OSSYRIS

Os curará vuestras enfermedades de la "artritis" -> Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguena, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodicada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De usted affmo. y a. s. q. e. s. m.,
Manila Post, Bonifaz, 3, primero, San...

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambraña, Puerta de Moros, 5,
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis